



# CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

## **LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA**

### **DECLARA:**

su adhesión a la semana de acción contra los Mosquitos del 6 al 12 de mayo del 2024, promovida por la Organización Panamericana de la Salud (OPS), con el fin de concientizar y trabajar con las comunidades sobre la relación entre los mosquitos y las enfermedades que transmiten, como el dengue, chikungunya, Zika, sarampión y fiebre amarilla.

Diputado Provincial  
Gonzalez, Marcelo.

### **FUNDAMENTOS**

Señora presidente:

Es publico conocimiento la existencia de casos de dengue confirmados en nuestro país y la región de las Américas; y teniendo presente los antecedentes que tiene nuestro territorio y que el calentamiento global genera condiciones climática para la reproducción del vector durante casi todo el año, nos expone a un riesgo elevado de contraer este tipo de enfermedades. Es por ello que la OPS propone desde el 2016, conmemorar la segunda semana de mayo como la semana de acción contra los mosquitos.

Sabemos que el dengue es una afección viral aguda que puede afectar a personas de cualquier edad, siendo más susceptibles los niños y las personas mayores. El agente transmisor es el mosquito *Aedes Aegypti*. Al ser una enfermedad eminentemente urbana que se manifiesta como fiebre del dengue (enfermedad de tipo gripal, rara vez causal de



## CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

muerte) o como fiebre hemorrágica del dengue (enfermedad más grave que puede ocasionar hemorragias y hasta la muerte).

El mosquito es el principal factor de transmisión. Se cría en recipientes (botellas, floreros, tachos, baldes, palanganas, bebederos de animales, tanques de agua, portamacetas) que contienen agua clara y quieta. Por eso la sensibilización en arbovirus como estrategia para la prevención de dengue, zika y chikungunya es un aspecto valioso de trabajar específicamente sobre la población itinerante, viajeros, comerciantes, etc. que de modo transitorio egresan e ingresan desde y hacia nuestro país, sometiendo a la región a inminente riesgos sanitarios.

En este sentido, la capacitación, el asesoramiento y el acompañamiento a los nuevos pobladores con el objetivo de favorecer, el autocuidado, la adopción de pautas de uso apropiado de los espacios peridomiciliarios y públicos tiene un impacto preventivo muy importante, sobre el complejo de enfermedades virales transmitidas por *Aedes Aegypti*.

Es importante destacar, además, la existencia de espacios públicos y privados, que por su naturaleza son propicios para la proliferación del vector y que requieren intervenciones sanitarias que minimicen los riesgos de cría. En este esquema se reconocen cementerio, chatarrería, gomerías, acumuladores domiciliarios, basurales, plazas y parques etc.

Adherir a este tipo de efemérides como estas, que propone la organización panamericana de la salud, junto a acciones intersectoriales e interdisciplinarias tendientes a la eliminación de los criaderos de mosquitos, al uso de medidas de protección de picaduras y las consultas medicas oportunas, resultan herramientas importantes para la sensibilización de la población y prevenir las enfermedades que provocan los mosquitos.

Por lo mencionado anteriormente seria importante contar con la declaración de la adhesión a la semana de acción contra los Mosquitos, que este año se desarrollará del 6 al 12 de mayo, promovido por la Organización Panamericana de la Salud (OPS) para concientizar y trabajar con las comunidades sobre la relación entre los mosquitos y las enfermedades que transmiten, como el dengue, chikungunya, Zika,



## CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

sarampión y fiebre amarilla. Estas efemérides generan muchas veces políticas y/o acciones que buscan empoderar a la ciudadanía en el cuidado de su propia salud, para afrontar oportunamente las situaciones sanitarias críticas dadas por el vector, en las diversas comunidades de la provincia de Santa Fe y Fortalecer actividades de promoción y prevención comunitaria para atenuar el impacto de las enfermedades transmitidas por el mosquito.

Sin otro motivo en particular, saludo a usted muy atentamente.

Diputado Provincial  
Gonzalez, Marcelo.